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热点新闻 A03

“醉驾入刑”9天
郑州刑拘6人

“醉驾入刑”也显现强大连锁效应“醉驾入刑”也显现强大连锁效应
“开车不喝酒、喝酒不开车”，市民驾车习惯在改变
烟酒店白酒销量明显下降，出租车夜班生意火爆

“醉驾入刑”已有9天了，尽管
整个社会均在惊呼该法规的威慑
力，但仍有“醉猫”以身试法。

记者昨日从市交巡警支队得
到一组数据，目前我市已有6人因
醉酒驾驶被刑事拘留。

同时，经过本报记者调查发
现，“醉驾入刑”的出现不仅仅限
制了驾驶员酒后不敢碰车，并且
已有改变酒桌文化的迹象，而间
接受到影响的，还有出租车、烟酒
店、酒店、代驾公司等……

许多市民希望这种改变更深
入些，使“开车不喝酒、喝酒不开
车”真正成为开车习惯。

晚报记者 刘涛/文 周甬/图 “我开车了”
成最实用挡酒词

5月 5日晚，市民李先生开车赶到航海路与兴华街附近一饭店
赴约，在服务员倒酒的时候，他来了句：“不好意思，我开车来的，不
能喝酒啊。”

令他意外的是，朋友们都同意了他的要求，并说：“那你喝饮料
吧，免得出事儿。”

李先生说，这在以前是不可能的事儿，说得多喝得多，“酒驾入
刑”成了好事儿。

市民刘先生在上周五和周六晚两摊饭局都得喝酒，他选择了步
行赴约，一次从陇海路大学路口走到陇海路南关街口，一次从陇海
路大学路口走到黄河路经一路口。

“尽管迟到了，但是说明原因，朋友们也没怪罪。”刘先生说，自
己多了走路锻炼的机会，他也支持“酒驾入刑”。

出租车
夜班生意红火，叫车电话大增

5月 6日晚 10时许，记者拦下一辆出租车，司机吴师傅说：“这
会儿生意正好，你看街上几乎都没空车。”

吴师傅属于包车跑夜班，从五一“酒驾入刑”实施后，夜班的生
意好了不少，“9点至10点之间，随便靠个饭店都能拉到活。”

最近，吴师傅准备找个夜店，每月掏上200元停靠费，直接在店
旁边趴活，不再在大街上乱转了。

昨日，记者拨打了市客运管理处叫车电话，值班班长孟女士表
示，现在她们每天分4班，每班接到的叫车电话约200多个，这个数
字比5月1之前有所提高，特别是在夜间，叫车的乘客增加不少。

河南首例醉驾案宣判
司机被判拘役4个月

舞钢市人民法院5日对醉驾者侯某以危险驾驶罪判处
其拘役4个月，并处罚金2000元。这是“醉驾入刑”后我省判
决的首例危险驾驶罪案件。

5月1日晚8时40分，舞钢市交警大队民警发现一辆黑
色奇瑞轿车的司机侯某涉嫌酒后驾驶。经检测，侯某血液中
的酒精浓度为每100毫升223.7毫克，为醉驾标准的近3倍。
据侯某供述，5月1日晚7时许，自己喝了半斤多白酒。

“以为没事儿呢”
醉驾司机存在侥幸心理

5月2日下午，一辆黑色现代越野车自京广路由南向北行驶，当行至京广路康复前街附近时，这辆轿车猛地加速，狠狠
地撞上了前面一辆老年代步车，导致代步车方向失衡，随即撞上了对面行驶而来的一辆银灰色雪佛兰轿车。

现代车车主任先生与雪佛兰车车主因事故发生口角，并升级为肢体纠纷，任先生眉骨受伤随后报警。
民警抵达现场后，发现任先生一身酒气，于是将其移交至交巡警三大队，交警对任先生抽血检测，酒精含量达221mg/

ml，已属醉酒驾驶。
事后，据任先生表示，喝完酒后感觉没啥事，出事时没反应过来，没来得及踩刹车，于是撞了上去。
交巡警三大队交警沈豪杰说，很多驾驶员在酒后自我感觉良好，认为凭借丰富的驾驶经验，可以躲避交警的处罚，并

不会发生交通事故，但这种侥幸心理往往在出事后追悔莫及。
据记者调查得知，全国各大媒体争相报道当地“酒驾第一人”，大多

为交通事故发生后被交警查获，我市刑拘中的6人也不例外。

检察机关介入
有效震慑醉驾行为

至于有市民质疑，醉酒驾驶员如果有“关系”有“背景”，被查获确认
之后，交警部门是否会对其网开一面呢？

沈豪杰表示，醉驾上升到刑法高度，“有关系，走后门的”直接会导
致检察机关介入，而“徇私枉法、玩忽职守”的执法人员将承担更为严重
的刑事责任。

生活改变生活改变

烟酒店
白酒销量大跌，两天卖不出去一瓶

昨日 16时许，在陇海路一家烟酒店内，店主梁先
生算了一笔账，白酒的利润约30%，烟的利润约20%，
饮料的利润约15%，“如果白酒卖不动了，这一个月下
来赚不到几个钱了。”

据梁先生介绍，除去天气因素外，该店以往每天
能卖6~8瓶白酒，但自从5月1日以后，一天也就卖一
二瓶，还有两天一瓶没卖出去。

梁先生也知道“酒驾入刑”，他感觉这是个好事，
能够减少交通事故的发生，但是对于烟酒店的生意，
的确是个不小的打击，“店旁边是两家夜市，对面还有
几家饭店，喝酒的少了”。

代驾公司
生意没想象中的好，担心安全问题

至于代驾公司，生意没有想象中好，调查中不少
市民表示“信任度不够”。

据律师介绍，如选择代驾公司最好签订协议，
但市民普遍感觉这样太麻烦，有这工夫打车回家
了。

某 KTV经理李超杰表示，没有专门找代驾，员
工完全可以完成代驾任务，客人也比较放心，公司
负责员工回公司的路费。

不过李经理也表示，“尽管会提醒客人有代驾，但
是选择的比较少，可能还是担心安全问题。”
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“醉驾入刑”后，5月2
日，郑州市区查获的醉驾
“第一人”娄某。面对自己
的血醇检验报告单严重超
标，娄某低下了头。


